

Communiqué de presse Pour diffusion immédiate

Les Cœurs Villageois : début d'une démarche de planification concertée en structuration du tourisme dans 7 municipalités de Lotbinière

Sainte-Croix, le 9 juin 2023 – La MRC de Lotbinière est fière d'annoncer qu'elle débute une démarche de planification concertée en structuration du tourisme, Les Cœurs Villageois, avec 7 des 18 municipalités de la région de Lotbinière. Le réseau des Cœurs villageois a pour but d'aider les municipalités, dans un processus collectif impliquant, notamment, les municipalités, les citoyens et les entrepreneurs touristiques à développer harmonieusement leur milieu de vie tout en accentuant leur attractivité touristique, mais en conservant leur personnalité et leurs caractéristiques propres.

Les sept municipalités participantes sont : Dosquet, Lotbinière, Saint-Agapit, Saint-Apollinaire, Saint-Patrice-de-Beaurivage, Saint-Sylvestre et Val-Alain.

La démarche se déroule sur deux années, à raison d'une cohorte par année regroupant entre 3-4 municipalités. La date de fin du projet est fixée au mois de juin 2024. La consultante, Géraldine Lansiaux de Tourisme Cantons-de-l'Est, instigateur du Réseau *Les Cœurs Villageois* en 2015, dirigera l'ensemble des étapes de la démarche de réflexion menant à la concrétisation d'un plan d'action, pour chaque localité participante, mettant en valeur le sens du lieu basé sur les éléments distinctifs de la municipalité qui la démarquent et qui ont un potentiel de développement touristique. Cette démarche s'insère également dans une volonté régionale de tendre vers un tourisme plus durable et responsable, favorisant la réduction des émissions de gaz à effet de serre liées aux activités touristiques.

« Le projet *Les Cœurs Villageois* est en parfaite adéquation avec notre toute nouvelle planification stratégique de tourisme 2023-2027 de la MRC de Lotbinière. Il répond aux enjeux cités de renforcement de l'offre, de concertation citoyenne et de développement d'un tourisme durable », mentionne Pascale Lemay, conseillère en développement touristique à la MRC de Lotbinière.

« Tourisme Cantons-de-l'Est salue la collaboration avec la MRC de Lotbinière et la volonté des municipalités participantes de devenir Cœurs Villageois. On en retrouve maintenant 12 accrédités dans la région des Cantons-de-l'Est et plusieurs municipalités en démarche dans Bellechasse, dans Les Etchemins et dans Lotbinière. Le réseau des Cœurs Villageois se démarque par son concept unique ainsi que sa capacité à dynamiser les communautés en mettant en valeur les éléments historiques, culturels et du patrimoine de chacune des localités », relate Annie Langevin, directrice générale pour Tourisme Cantons-de-l'Est.











« Nous sommes heureux de soutenir l'effort de concertation de ces 7 municipalités de la MRC de Lotbinière et du réseau des Cœurs villageois pour la valorisation et la préservation du patrimoine naturel et de la vitalité culturelle de leur région. Ce projet permettra non seulement d'accélérer la transition nécessaire vers un tourisme plus responsable et durable au Québec, mais l'adoption de pratiques favorables à la transition climatique et la résilience des entreprises touristiques constituera aussi un atout important dans l'atteinte des objectifs québécois de réduction des émissions de gaz à effet de serre », affirme Véronique Desmarais, directrice Impact et Changements de comportement au FAQDD.

« Le tourisme responsable et durable, c'est un tourisme toujours plus proche des communautés et qui repose sur la réciprocité. Ce projet en est un bel exemple. Il contribuera à augmenter les retombées économiques dans ces municipalités tout en assurant un développement touristique qui respecte la volonté de la population locale. Je suis très heureuse que mon gouvernement soutienne ce projet collectif qui contribuera à faire rayonner la magnifique région de Lotbinière », souligne Caroline Proulx, ministre du Tourisme et ministre responsable de la région de Lanaudière.

« Le projet Les Cœurs villageois est une initiative remarquable qui contribuera au développement d'un tourisme durable et responsable dans la MRC de Lotbinière. Notre gouvernement est fier de soutenir ce projet financièrement dans le cadre de Destination durable et action concertée, puisqu'il s'aligne parfaitement avec les objectifs de notre Plan pour une économie verte, qui vise à outiller les secteurs économiques et les entreprises dans leur processus de réduction des émissions de GES et d'adaptation aux changements climatiques », mentionne Benoit Charette, ministre de l'Environnement, de la Lutte contre les changements climatiques, de la Faune et des Parcs et ministre responsable de la région des Laurentides.

Ce projet est soutenu financièrement par le gouvernement du Québec dans le cadre de Destination durable et action concertée, une mesure de soutien administrée par le Fonds d'action québécois pour le développement durable (FAQDD) découlant du Plan pour une économie verte 2030 et du Plan d'action pour un tourisme responsable et durable 2020-2025. La MRC de Lotbinière bénéficie d'une aide financière de 68 653 \$ dans ce cadre.

- 30 -

Source:
Julie-Ann Charest
Technicienne aux communications
418 926-3407, poste 242
communications@mrclotbiniere.org

Information:
Pascale Lemay
Conseillère en développement touristique
418 926-3407, poste 207
tourisme@mrclotbiniere.org









